



#MedioAmbiente

# Alertan por riesgos del Proyecto Saguario

**El diputado Rubén Moreira y ambientalistas advierten que el procesamiento de gas natural y la construcción de un gasoducto podrían poner en peligro la biodiversidad marina y la salud de las comunidades cercanas al Golfo de California**

POR RUBÉN ARIZMENDI

**E**l Proyecto Saguario, que implica la extracción y exportación de Gas Natural Licuado (GNL), pone en grave riesgo al Golfo de California, conocido también como el Mar de Cortés, advirtió el diputado federal del Partido Revolucionario Institucional, Rubén Moreira Valdez.

El legislador señaló que las preocupaciones de expertos y ecologistas sobre el impacto ambiental del megaproyecto se centran en el riesgo de consecuencias irreversibles para la biodiversidad marina.

Moreira Valdez, acompañado del ambientalista Ignacio Loera, el economista Mario Di Costanzo y el abogado Miguel

**Si este gobierno se considera ambientalista, como afirma, debe frenar el Proyecto Saguario”**

**Ignacio Loera**  
Ecologista

Ángel Sulub, explicó que el proyecto de la empresa *México Pacific Limited* consiste en una terminal de recepción, almacenamiento y exportación de GNL, que operará en Puerto Libertad, Sonora, con conexión hacia Texas, Estados Unidos.

Aunque no se localiza directamente en Baja California Sur, el diputado subrayó que el Gol-



**Aseguran que** representa una amenaza para la salud de las poblaciones cercanas y para las actividades pesqueras de las comunidades locales.

fo de California será una de las áreas más afectadas por este proyecto, debido a la liberación de metano durante el procesamiento del gas natural.

**Amenaza para la salud**

Este gas, además de contribuir al cambio climático, representa una amenaza para la salud de



## El proyecto incluye la construcción de un gasoducto que recorrerá 800 kilómetros para extraer Gas Natural Licuado del Mar de Cortés y enviarlo a Asia

las poblaciones cercanas y para las actividades pesqueras de las comunidades locales.

“El Proyecto Saguario constituye la mayor inversión privada en México y forma parte del Plan Sonora, que promueve las energías limpias y el desarrollo económico. Sin embargo, no toma en cuenta la conservación de especies en peligro de extinción, como la ballena, la totoaba y la vaquita marina”, enfatizó el prlista.

El ambientalista Ignacio Loera detalló que el proyecto

incluye la construcción de un gasoducto denominado Sierra Madre, que recorrerá 800 kilómetros para extraer GNL del Golfo de California y enviarlo a Asia.

### ¿Y Pemex?

El economista Marlo Di Costanzo cuestionó la postura de Petróleos Mexicanos (Pemex) sobre el proyecto, dado que la empresa estatal debería tener un rol activo en su supervisión.

Alertó que, en un contexto de inversión históricamente baja para Pemex, el país enfrenta el desafío de asegurar la producción de energía eléctrica y petroquímicos, sectores cruciales para el futuro económico de México.

El Proyecto Saguario, de acuerdo con los expertos, no solo pone en peligro el ecosistema del Golfo de California, sino también las condiciones de vida de las comunidades locales y la soberanía energética del país.

**El Proyecto Saguario constituye la mayor inversión privada en México y forma parte del Plan Sonora, que promueve las energías limpias y el desarrollo económico. Sin embargo, no toma en cuenta la conservación de especies en peligro de extinción, como la ballena, la totoaba y la vaquita marina”**

**Rubén Moreira**  
Diputado federal

## Ecologistas se oponen

**E**sta obra ha provocado una fuerte oposición entre los ecologistas, quienes alertan sobre la grave contaminación que podría generar en la región, hogar de más de 12 mil especies de flora y fauna, y de casi el 40 por ciento de todos los mamíferos marinos del planeta.

Loera también lamentó que la vaquita marina, que cuenta con menos de 15 ejemplares, podría extinguirse como consecuencia de este megaproyecto.

“Si este gobierno se considera ambientalista, como afirma, debe frenar el Proyecto Saguario”, destacó.

